
-1- 
 

美濃溪瓶頸河段河道整理工程(清水場)-在地溝通民眾參與會議紀錄 

一、 時間：113年 09月 13日上午 10時 

二、 地點：清水社區活動中心(843高雄市美濃區忠孝路二段 3之 5號) 

三、 紀錄：第七河川分署 

四、 出列席人員：(詳簽名冊) 

五、 各單位意見(含訪談)： 

(一) 高雄市美濃區清水社區發展協會鍾慶源理事長： 

1. 會將此訊息告知社區居民並收集意見待會議時提出。 

2. 原則上無其他意見並同意辦理。 

(二) 高雄市美濃區清水里張金發里長： 

1. 河道 4-16段面(中壇橋下游美濃溪排入旗山溪的部分)附近有一

個大排，因為河床較高砂石淤積導致水排不出去，希望清疏後可

以改善這個問題。 

2. 建議可以設置抽水站(例如旗山)，來解決水流不出去的問題。 

3. 此工程主要解決排水問題，同意辦理。 

(三) 高雄市美濃區清水里鄰長： 

1. 河道及排水溝因有民眾丟棄野蓮，造成排水阻塞，是否有方案可

解決此問題? 

(四) 台灣省水利技師公會吳明昆技師： 

1. 為了解決旗山溪以及美濃溪的水位問題，從旗山溪延伸至佛光

山七河分署有持續做整體的大量疏濬，本案為針對清水排水匯

流進美濃溪這個部分。 

(五) 經濟部水利署張簡進賢顧問： 

1. 颱風汛期時常因樹木阻塞排水導致淹水情形，其樹木主要為里

民種植的香蕉樹葉，希望可以向里民宣導勿將雜物往河流及排

水溝裡丟棄。 

2. 建議里民如見到民眾將野蓮丟置排水溝，可以拍照存證，提供

給環保局處理，期望可以防止排水溝被傾倒廢棄物。 

六、 設計單位回應： 

(一) 針對美濃溪排入旗山溪河床砂石淤積的部分，本分署在旗山溪匯流口

有做疏濬工程，這幾年已疏濬約 158 萬方砂石，預計到年底還會再疏
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濬約 50萬方。 

(二) 針對河道凹凸岸的部分，本分署會持續做疏濬工程。 

(三) 水閘門旁邊會有電話號碼，如有任何問題可以直接撥電話詢問解決。 

(四) 如疏濬過程中有任何問題，都可以直接向河川分署反映，我們會立即

派員解決。 

(五) 針對抽水站設置問題，本分署會協助函轉相關單位進行評估規劃。 

(六) 綜合此次與會人員意見，針對本案工程部分，原則同意，本分署後續將

進行工程提報相關作業。 

七、 會議結論： 

   有關涉及本案設計單位部分，已於上述回應中說明，其他涉及非設計單位

部分，已錄案辦理；另涉及非本署部分，將函轉副知各機關錄案參辦。 
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八、 會議照片： 
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九、 簽到表： 
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